

Sábado 13 de febrero de 2023

Conservación

Cada verano, miles de personas buscan la naturaleza para desconectarse. Pero en su intento de acercarse, la destruyen. La fauna, que lleva siglos adaptándose, enfrenta su peor amenaza: nosotros.

Un pudú intenta cruzar la ruta hacia el río Petrohué. Apenas toca el asfalto, un auto lo impacta. Nadie frena. Es el noveno pudú atropellado en este parque solo este verano. En las playas, los 4x4 arrasan con nidos de aves, aplastando huevos que jamás eclosionarán. En los parques, perros corren sueltos, persiguiendo y matando crías de animales que los turistas vinieron a admirar.

Hemos llenado las rutas de señaléticas y campañas como "Lento por la Fauna", impulsada por el Ministerio de Transportes junto a Conaf y SAG. Pero de nada sirven si seguimos actuando como si la naturaleza fuera un decorado para nuestras vacaciones.

Queremos naturaleza, pero la devastamos. Queremos vida silvestre, pero la exterminamos. La conservación no depende solo de normativas. Es bajar la velocidad, no ingresar con perros, respetar los ecosistemas frágiles. Si seguimos como hasta ahora, la próxima vez que visitemos un parque, lo único que encon-

Sub 20

A pesar de la derrota ante Colombia y el golazo de Romero en el provisorio empate de Chile, el resultado del torneo se debió al cansancio y la carga importante de partidos. A falta de un partido ante Brasil, destacaron nombres como Juan Francisco Rossel, el más destacado; Patricio Romero, Willy Chatiliez, entre otros. Nuestros jóvenes deben continuar su proceso camino al Mundial. Chile tiene talento joven, y si lo miramos en limpio, se saca algo positivo de este amargo café ante Colombia: se eliminó al siempre peligroso Uruguay, una amenaza menos en el próximo Mundial. Adelante, Chile, hay material, sólo hace falta seguir trabajando e ir con todo ante Brasil el domingo. A no bajar los brazos.

Roberto Carlos Moya Salinas

traremos serán huellas de lo que alguna vez estuvo ahí.

Ingrid Espinoza

"Ahora caigo"

Es muy extraño que en el programa "Ahora caigo" de TVN, al que le va muy bien en sintonía, tenga como público a las mismas personas en todos sus capítulos.

Matías Fernández

Chaguito

A los comentaristas y periodistas de TNT Sports se les pasa la mano con sus reportajes. El martes 11, estuvieron más de tres cuartos de hora comentando, entrevistando y reportando el gran encuentro entre Universidad de Chile y Santiago Morning, que ganaron los estudiantiles. Pero no le ganaron a River Plate, ni a Boca Junior, para tanto escándalo y alharaca. No es por desmerecer al Chago, que en décadas pasadas tuvo un excelente nivel, ocupó los primeros lugares y tuvo jugadores emblemáticos, como los recordados "Chita"

Cruz y Hugo Lepe. En 1942, fue campeón nacional de Primera División. En 1963, el destacado y recordado jugador Jorge Fuenzalida, de Santiago Morning, reforzó a Colo Colo, marcando una diana a Botafogo. Ese mismo año falleció en un accidente. También fueron bohemios Gabriel Mendoza, Esteban Paredes y Luis Marcoleta, entre otros.

Hoy, el Chaguito juega en otra categoría y cayó frente a un inmenso adversario, con una plantilla de jugadores al nivel de los mejores seleccionados. Sin embargo, no escuché del afán y disposición que desplegaron los bohemios frente a un equipo de primera, en que los jugadores de la banca eran mejores que los titulares.

Luis Omar Sepúlveda Navarro

Envíe sus cartas a cartas@lun.cl, incluyendo nombre, cédula de identidad y número de teléfono.